
Resultado do formulário aberto pela coordenação do curso de Letras-Português da   UFERSA-Caraúbas, 

para conhecer a opinião e as condições dos alunos do curso sobre o SEMESTRE SUPLEMENTAR EXCEPCIONAL 

(2020.3) . 

O questionário (formulário Google) ficou aberto aos discentes, no período de 17/05/2020 a 25/05/2020.  

Participaram da pesquisa 159 alunos, dos 219 alunos do curso Letras-Português.  
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• Caso deseje, deixe sua opinião, sugestão a respeito. 

27 respostas 

É uma decisão muito difícil, pois eu tenho o acesso a internet, mas ele não é de boa qualidade e me falta espaço 

para estudar. Na minha casa são muitas pessoas, não tenho um local apropriado para estudar e silêncio também. 

E fico me questionando sobre as pessoas que não tem nem o acesso para responder a esse  questionário, elas 

não tem a opção de escolher e sim, são afetadas, pois Acredito que o sentimento de eu não posso as invade. Eu 

penso em mim, gostaria de não me adiar tanto, e os demais, como fica? 



Não sou a favor,pois apesar de ser opcional, existem discentes que não podem optar, porque não tem 

possibilidade de jeito nenhum. Entendo que não prejudique, mas ele não poderá adiantar a disciplina nem se 

quisesse. 

 

Seria pertinente a este momento a oferta de disciplina optativa ou curso.uma vez Que,o quadro de discentes é 

pouco,para a demanda de turmas que ingressa semestralmente e impossibilita a oferta de disciplina optativas 

durante o semestre normal. 

 

É uma excelente idéia colocar disciplinas a distância, vai nos ajudar a manter o foco nos estudos e nos aj udar 

psicologicamente, no meu caso vai ajudar muito, pois vou sentir que estou produzindo em meio a essa pandemia 

e diminuir minha ansiedade, tanto que já estou fazendo alguns cursos on line, está sendo uma terapia para mim. 

Na minha opinião deveriam ofertar as 6 disciplinas do semestre 2020.1 para quem optar por cursar as disciplinas 

a distância, liberando 3 disciplinas por bloco. Sei que nem todos tem acesso a internet por isso deve ser opcional, 

mas deveriamos sim ter essa opção de cursar o semestre a distância. 

 

É uma boa opção, mas a falta dos matérias necessários, como uma internet de qualidade, infelizmente impede 

que muitos não tenho a oportunidade de participar. 

 

Este semestre complementar será útil, também, para os alunos que estejam dispostos a ad iantar disciplinas do 

curso, mormente os veteranos da primeira turma. 

 

Em minha concepção, a proposta é super válida e é sempre bom lembrar que agradar a todos é impossível. Não 

consigo ver na proposta algo que vá afetar o aluno de maneira negativa. Os argumentos para defender a minha 

opinião são: 1) Aqueles discentes que estão em atraso poderão chegar mais próximos a regularizar; 2) Aqueles 

que estão regular em sua graduação poderão antecipar uma ou duas disciplinas o que possibilitaria mais tempo 

para o desenvolvimento do seu Trabalho de conclusão de curso; 3) (Não é meu lugar de fala, pois possuo 

recursos); mas não irá afetar aos alunos que não possuem recursos tecnológicos, pois não irão regredir no curso 

e sim permanecer no mesmo período e na mesma etapa do progresso; 4) Está atrasado é infelizmente uma 

consequência da graduação, principalmente porque os horários sempre dão "choques" nas disciplinas, portanto, 

seria mais um dos motivos para "compensar" de alguma forma; 5) é importante pensar que pagar um a ou duas 

disciplinas irá "movimentar o nosso cérebro" fazendo com que, nós, alunos, não cheguemos com mentes tão 

travadas quando voltarmos presencialmente, pois, infelizmente, sabemos que não voltaremos agora e; 6) alguns 

não terão essa oportunidade, mas é o que a ufersa pode fazer para ajudar pelo menos aqueles que estão 

dispostos e podem participar. Como integrante da primeira turma, afirmo com toda a convicção que vi alunos de 

todo o curso reclamando de choques de horários e também das disciplinas optat ivas que são raramente ofertadas 

e ainda, disciplinas que reprovam e não conseguem pagar novamente devido ao tão descutido e famoso horário. 

Independente do feedback que receberemos, agradeço pela oportunidade de fala e sei que a decisão tomada 

será a melhor. 

 

É muito interessante essa proposta pois ameniza o dano sofrido nesse período de pandemia.  

 

A proposta seria bastante pertinente, se a UFERSA fosse uma instituição privada na qual os alunos estivessem 

numa situação socioeconômica mais privilegiada. Muitos alunos da UFERSA não dispõem de um ambiente 

adequado em suas casas para estudo, não possuem intenet de qualidade, etc. Gente, sinceramente, eu teria 

vergonha de propor uma ideia excludente dessa. Isso mostra o óbvio: não se conhece a realidade do semi -árido 

potiguar. Mas eu não fico surpreso, porque, em geral, essas ordens vêm de cima, e, convenh amos!, o que estão 

lá em cima jamais poderiam ter empatia pela vida sofrida da mesorregião Oeste potiguar  

 

Prefiro as disciplinas da educação sendo EAD, as da área da linguística é super importante e tem que ser 

presencial! Espero que tudo dê certo!  

 



Acredito que as atividades devem ser retomadas, mas de maneira simples (e-mails, Sigaa), visto que alguns 

alunos não têm acesso a uma internet de qualidade e/ou conhecimento em uso de plataformas digitais mais 

avançadas, o que impossibilita certos tipos de interações, via GoogleMeet, Moodle, Skype ou GoogleClass, por 

exemplo. 

 

Eu acho complicado esse método, porque eu aim, Graças a Deus, tenho como fazer. Mas tenhos muitos amigos 

que não tem aparelhos e nem se quer internet para participar desse método de aulas , e mesmo que não seja 

obrigatório, influencia sim em seu percurso acadêmico. 

 

Acho muito plausível essas aulas a distância, mas que poderia ser às disciplinas do semestre atual e contar como 

aulas. 

 

Gostei da proposta, percebo que por não ser necessariamente obrigatória ela atende a todos os alunos que tenha 

a disponibilidade de cursar. E por outro lado, não prejudica aqueles alunos que não tem essa possibilidade.  

 

Acredito que, assim como eu, muitas pessoas não tem um lugar adequado nem mesmo boas ferramentas para 

estudo. É necessário pensar que apesar de ser algo "opcional", muitas pessoas não tem opção nenhuma, pois 

não será para elas uma questão de escolha cursar ou não cursar algumas disciplinas.  

 

É uma ideia legal. Mas não tenho outros meios que facilitem ainda mais esses estudos, como um computador por 

exemplo. Sei que não será tão viável mas posso tentar o básico, como acessar o Sigaa, receber e enviar emails, 

e ter acesso ao YouTube. 

 

É interessante a oferta de mais disciplinas optativas, já que elas serão do alcance de todos os estudantes. 

 

Não estou de acordo com esse conograma, pois muitos alunos não possuem equipamentos eletrônicos disponível 

para estudar,nem tão pouco internet, isso dificulta muito as aulas  

 

Não participarei pois não tenho acesso a internet em casa 

 

Não daria certo vídeo aulas ao vivo, por causa da internet. Seria interessante um teste inicial sem contar nota. Se 

daria cerrou ou não, pq tanto é novo para os alunos quanto para os Professores. Queria pelo Whatsaap  

 

sou a favor do semestre desse formato, mas que se pense bem quais disciplinas realmente se adaptam ao 

formato EAD, pra que não tenhamos um nível baixo de ensino.  

 

Sou a favor do semestre suplementar levando em vista a nossa atual situação e sem previsão de retor no, seria 

essa uma boa maneira de escutarmos e darmos continuidade no curso.  

 

Não saberei se tere capacidade de concluir as disciplinas, se tenho dificuldade com as aulas presencial imagino a 

distância, mas como não quero fica mas atrazada tentarei concluir mesmo a distância. Agradecida 

 

Eu só quero estudar e voltar a tirar foto no espelho da Ufersa.  

 

Excelente ideia! Eu aprovo! 

 

Olá, não quero cursar o ensino a distância. Não tenho os equipamentos necessários e também o ensino a 

distância não vai me oferecer um bom aprendizado. Esse é o meu pensamento! Mas eu sei que a UFERSA têm 

excelentes profissionais que são dedicados. 


